



Edito

Chères Saint-Martinoises, chers Saint-Martinois,

Dans le tumulte politique actuel, il est essentiel de rappeler le rôle concret et responsable des collectivités locales. À Saint-Martin-de-Hinx, nous continuons de démontrer que l'argent public peut être investi avec sens, efficacité et équité. L'article ci-dessous en témoigne : chaque projet engagé l'est avant tout pour vous, pour améliorer le cadre de vie, renforcer les services de proximité et préparer sereinement l'avenir de notre commune.

À. LAPEGUE



Une journée historique à Saint-Martin-de-Hinx

Ce samedi 4 octobre, la commune de Saint-Martin-de-Hinx a connu une journée exceptionnelle, marquée par quatre inaugurations illustrant le dynamisme et la cohérence des projets communaux :

Le plateau sportif du Ruisseau : La 1^{ère} tranche des travaux a permis la réfection des trois courts de tennis existants et la création d'une aire de jeux composée de trois mini-courts destinés aux plus jeunes ; s'y ajoutent la réalisation de parkings, l'installation de toilettes publiques, la connexion de l'ensemble des sanitaires existants et futurs à la station d'épuration.



Le réaménagement de l'allée du trinquet : ce projet a consisté en la désartificialisation des parkings existants, la création d'une vingtaine de places supplémentaires, la sécurisation des parvis de l'école et de la salle socioculturelle, ainsi que l'installation de candélabres solaires autonomes ; des accroches pour chapiteaux ont également été intégrées en sous-sol pour faciliter l'organisation d'événements ;

La transition énergétique : La 3^{ème} tranche de travaux a porté sur la mise en place de batteries de stockage, permettant une réduction significative des consommations énergétiques des bâtiments connectés de l'école maternelle, de la salle socio-culturelle et du trinquet ;

La pose de la première pierre des résidences Jean MIREMONT : cette opération marque le lancement de l'habitat inclusif social, symbole d'un engagement fort en faveur du vivre-ensemble et de la solidarité.



À cette occasion, la commune a eu l'honneur d'accueillir :

M. Arnaud BOURDA, Sous-Préfet des Landes, M. Éric KERROUCHE, sénateur des Landes, Mme Sylvie BERGEROO, conseillère départementale, M. Pierre FROUSTEY, président de la communauté de communes MACS, Ms Pierre LAFITTE et Benoît DARETS, vice-présidents de MACS en charge respectivement des affaires sociales et de l'enfance-jeunesse, M. Francis BETBEDER, président du syndicat mixte EMMA, M. Régis GELEZ, maire de Saint-Vincent-de-Tyrosse, M. Hervé SEGUY, maire de Biarrotte, et Mme Isabelle DUFAU, présidente de la communauté de communes du Seignanx.

Tous ont salué la cohérence des projets menés par l'équipe municipale, leur inscription dans une logique de développement harmonieux du territoire et leur bénéfice concret pour les habitants et les associations de la commune. Dans son discours, Monsieur le Maire a également présenté les deux prochains projets structurants : le réaménagement de la place de l'église et la réhabilitation du bar du fronton. Il a souligné qu'à l'issue de ces deux réalisations, la commune ne comptera plus de friches sur son territoire, témoignant ainsi d'un engagement constant pour un cadre de vie toujours plus agréable à Saint-Martin-de-Hinx.

Conseil municipal du 7 octobre

PERSONNEL COMMUNAL :

- Crédation d'un emploi à temps complet d'adjoint technique,
- Crédation d'un emploi à temps complet d'adjoint administratif.

FINANCES LOCALES : Contribution communale auprès de la CC-MACS pour la participation au financement de l'établissement public foncier local « landes foncier ».

URBANISME : Avis des communes sur le Plan Local d'Habitat intercommunal 2026 – 2032

INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES :

- Distributeur Automatique de Billets (DAB) : un avis favorable a été donné en faveur de l'étude pour son installation ;
- Projet Intermarché : M. le Maire informe le conseil municipal que le conseil d'administration de « Immo Mousquetaires » s'est récemment réuni afin d'évoquer l'avenir du magasin Intermarché de Saint-Martin-de-Hinx. Le projet n'a pas été validé à ce jour, le groupe hésitant encore entre un magasin de type classique ou un format libre-service réfrigéré. Parallèlement, Super U a sollicité la commune pour l'implantation d'un magasin au centre-bourg. Le Conseil souhaite donner sa chance à cet acteur local et décide de poursuivre les échanges sur les deux projets.
- Bornes de recharge électrique : La proposition de l'entreprise 56A pour l'installation de bornes de recharge pour véhicules électriques sur les nouveaux parkings face à la salle socioculturelle a retenu l'attention du conseil municipal, et une étude va être réalisée.
- Extension de la zone artisanale : le projet progresse favorablement, et les propriétaires fonciers avoisinant ont été sollicités pour créer un accès.
- Subvention Fonds d'Equipement des Communes pour l'extension du cimetière : La commune percevra une subvention FEC de 6 942,87 € de la part du département.

Révision allégée du Plan Local d'Urbanisme : une étape décisive

Le mercredi 1^{er} octobre, Monsieur le Maire et son adjoint Patrice LARD, se sont rendus devant les instances compétentes pour défendre le projet de révision allégée du Plan Local d'Urbanisme (PLU) de la commune de Saint-Martin-de-Hinx. Ce projet vise notamment à rapatrier l'OAP n°4 vers le centre-bourg, afin de renforcer la cohérence urbaine et de favoriser un développement maîtrisé du village.

À cette occasion, ils ont rencontré, aux côtés de la Communauté de communes, les services de la Préfecture, du Département et de la Chambre d'Agriculture.

Aucune difficulté majeure n'a été relevée et le dossier présenté a reçu un accueil favorable de l'ensemble des partenaires, ce qui, nous l'espérons, permettra une instruction rapide et aboutie du projet.

Le mercredi 8 octobre, Monsieur le Maire et Mme Marie MACIAS, secrétaire de mairie, ont ensuite reçu la commissaire enquêtrice chargée d'instruire, avec la communauté de communes, le dossier de révision allégée. Là encore, la qualité et la clarté du travail réalisé ont été soulignées.

La phase d'enquête publique va désormais s'ouvrir pour une durée de deux mois.

Trois permanences sont d'ores et déjà programmées afin de permettre au public de consulter le dossier et de formuler ses observations :

- le vendredi 7 novembre de 9h à 12h à la mairie de Saint-Martin-de-Hinx
- le mercredi 19 novembre de 14h à 17h à la communauté de communes MACS
- le lundi 8 décembre de 9h à 12h à la mairie de Saint-Martin-de-Hinx

Reprise du marché

Le vendredi 17 octobre, le marché a repris vie pour le plus grand plaisir de tous.

Plusieurs exposants étaient présents, proposant sur leurs étals une belle variété de produits du terroir à déguster sur place ou à emporter : huîtres, fromage, charcuterie et plats cuisinés.

D'autres artisans ont également répondu présents pour faire découvrir leurs créations et produits artisanaux.

L'Association des Parents d'Elèves a contribué à la convivialité de ce moment en offrant pâtisseries et boissons à la sortie des classes.



Soirée Antillaise !!!

Le 20 septembre, la Peña Vira Boc a organisé sa première soirée antillaise, placée sous le signe de la convivialité et du partage. Accompagnée de Thierry COMA, l'association a offert aux « socios » et à l'ensemble des participants un véritable voyage aux Antilles, entre cocktails exotiques, plats typiques et ambiance musicale ensoleillée.



Une belle réussite pour cette première édition, qui a su allier bonne humeur, saveurs et rythme tropical !

Réveil d'automne

Le samedi 11 octobre sous un soleil radieux a eu lieu notre traditionnelle après-midi animation.

Durant 2 heures, Stefen FERRONE et sa chanteuse Patricia ont su enchanter et séduire agréablement une centaine de nos adhérents. Ils nous ont fait voyager dans plusieurs régions et traverser des décennies avec de très belles chansons.



Ce groupe a été très apprécié. Puis, nous nous sommes retrouvés autour d'une bonne table et avons partagé un délicieux repas préparé par Bernard TOUYA. Un velouté de potirons, la langue de bœuf sauce piquante et une tarte aux pommes ont clôturé cette agréable journée.

Prochain rendez vous le jeudi 6 novembre pour notre sortie « Palombe » au pays basque.

Le Bureau

Les finales des tournois locaux de pelote basque

La période aura été animée par des compétitions de pelote basque avec deux tournois : trinquet à paleta pelote de gomme et place libre à balle pelée.

3 séries hommes et 2 féminines ont permis pendant 4 mois au joueurs locaux de se mesurer à leurs homologues des communes voisines dans notre trinquet municipal. La forte participation de nos pelotaris locaux a permis à Eric BRAYELLE, Thierry ALONSO, Franck ETAVE, Magali CAZALIS (photo ci-jointe) et Baptiste DOMENGER, d'être en finale dans les diverses séries. Le tournoi s'est terminé le 9 août par un moment de convivialité à la salle socioculturelle.



Au fronton, ce sont essentiellement les joueurs du club qui se sont affrontés dans 4 séries. Nous retrouvions en finales en ce mois de septembre : Heïdi LIBIER, Hugo DOMENGER et Louis BASTIAT, Louis MIREMONT, Lya et Yanis DESTAMPES, Cédric RICHARD et Frédéric DESTAMPES, Pierre GAYON et Adrien LUBET.

Le jour des finales, c'est l'association « A fond les manettes avec Enzo » qui a organisé la réception, pour le bonheur de tous les participants. Chacun par sa présence aura pu ainsi contribuer à soutenir les personnes en situation de handicap.

Bravo au club de pelote pour l'organisation de ces tournois qui animent notre été.

Les reconnaisssez-vous ??? Les retrouvailles de la Classe 55 !



25 ans de jubilé pour 2 diacres de l'ensemble pastoral



Après une messe réunissant les deux paroisses de Saint Benoit de Gosse et de Notre Dame du Salut de Maremne, un cadeau leur a été offert pour cet anniversaire, et un repas partagé réunissait l'ensemble des participants.

Le dimanche 19 octobre, Monseigneur SOUCHU, évêque du diocèse d'Aire et de Dax, est venu à l'église de Saint Martin de Hinx à l'occasion de la célébration des 25 ans de diaconat de Willi DAIZIS et Emmanuel DE OLIVEIRA.



Bienvenue à

MARCASSUS Marguerite, Elsa - 24 septembre
LATAPIE Léonard, Louis - 8 octobre

Une pensée pour ceux qui nous ont quittés

AUROUSSEAU Françoise - 8 octobre